

# LE RENDEZ-VOUS MENSUEL

Mai 2025



L'URPS CHIRURGIENS-DENTISTES  
ENGAGÉE AU CŒUR DE  
L'INTER-URPS D'OCCITANIE

SENSIBILISER LES POUVOIRS PUBLICS

PORTER LA VOIX DES LIBÉRAUX

PROMOUVOIR L'INTERPROFESSIONNALITÉ

L'Inter-URPS d'Occitanie réunit les **dix Unions Régionales des Professionnels de Santé** : chirurgiens-dentistes, infirmiers, médecins, masseurs-kinésithérapeutes, orthophonistes, orthoptistes, pharmaciens, podologues, sages-femmes et biologistes médicaux.

Ensemble, elles construisent une **dynamique interprofessionnelle** au service de la santé publique, de l'efficacité des parcours de soins, et du bien-être des soignants.

**L'URPS Chirugiens-Dentistes y joue un rôle actif** en apportant l'expertise de la profession sur des sujets transversaux, en promouvant la coordination interprofessionnelle, et en portant une parole collective auprès des pouvoirs publics.

**Deux événements récents viennent illustrer l'engagement fort de l'Inter-URPS, sur des enjeux à la fois professionnels et sociétaux.**

## DIABÈTE : UNE SOIRÉE INTERPROFESSIONNELLE PLÉBISCITÉE PAR LES SOIGNANTS



Le **10 avril dernier** s'est tenue la 2e édition de la soirée Inter-URPS, un rendez-vous désormais annuel, pensé autour d'une thématique de santé transverse qui concerne l'ensemble des professionnels de santé libéraux de la région.

Après une première édition en 2024 consacrée au **HPV (papillomavirus humain)**, c'est **le diabète** qui a été au cœur des échanges cette année, réunissant plus de 130 professionnels de santé.



Aux côtés des représentants de l'ARS et de l'Assurance Maladie, le Dr Philippe Jourdan, président de l'URPS Chirugiens-Dentistes, est intervenu pour souligner le **rôle essentiel des chirurgiens-dentistes dans le dépistage de la parodontite diabétique**, encore trop peu intégrée aux parcours de soins.

Cette soirée a illustré tout l'intérêt de croiser les compétences, partager les regards et favoriser la culture de la **coordination interprofessionnelle**.

Cet événement incarne l'essence de l'**Inter-URPS** : favoriser la transversalité, développer les compétences partagées et rendre visible l'apport spécifique de chaque profession dans la chaîne du soin.

[Découvrir  
le diaporama](#)



## SOUFFRANCE DES SOIGNANTS LES RÉSULTATS DE L'ENQUÊTE RÉGIONALE DÉVOILÉS

### Deuxième sujet d'actualité : la souffrance des professionnels de santé libéraux.

L'Inter-URPS vient de dévoiler les résultats d'une **enquête** menée en mars-avril 2023 auprès de plus de 1 800 répondants.

Les chiffres sont alarmants :

- **73 %** déclarent souffrir de stress chronique,
- **40 %** rapportent une perte de sens dans leur pratique,
- Une **majorité** évoque l'isolement et l'épuisement professionnel.



Les principales causes identifiées sont : la surcharge administrative, le manque de reconnaissance institutionnelle, la complexité croissante des prises en charge, et le manque de coordination.



Dans un **courrier adressé à l'ARS**, les **10 URPS soulignent l'urgence** de ne plus ignorer ce sujet majeur. Le texte est sans équivoque :

« Nous attirons votre attention sur un sujet crucial qu'il convient de ne plus nier aujourd'hui : celui de la santé de nos soignants, qui nécessite un réel intérêt de la part des autorités compétentes. [...] La santé et le bien-être des soignants sont fondamentaux pour garantir une qualité et une efficacité des soins prodigués aux patients. »

Alors que la santé mentale est grande cause nationale 2025, ce courrier remet au cœur du débat la question du **bien-être des professionnels libéraux**, longtemps reléguée au second plan. L'enquête comprend également des recommandations concrètes, avec un focus par profession, pour nourrir une véritable culture de prévention.

**En savoir plus sur l'enquête.**  
**Lire le [courrier adressé à l'ARS](#).**

## UNE VISION COLLECTIVE, PROFESSIONNELLE ET POLITIQUE

Ces actions montrent que l'Inter-URPS n'est pas seulement un espace de collaboration professionnelle, mais aussi un acteur politique à part entière.

**En rassemblant les voix des libéraux, elle porte un message commun et fort, au service d'une meilleure reconnaissance de l'exercice libéral, de l'interprofessionnalité, et du bien-être des professionnels.**

L'URPS Chirugiens-Dentistes poursuivra son engagement dans cette dynamique régionale, en veillant à ce que les spécificités de la profession soient pleinement reconnues, et que la voix des libéraux continue à être entendue.



Les Présidentes et Présidents  
des 10 URPS d'Occitanie